
令和６年 第１回五ヶ瀬町議会定例会 一般質問 

 

期日 ：令和６年３月５日（火）午前 10時 ～ 

場所 ：議 場 

 

通告 

番号 
議員名 ・質問事項（執行部答弁書 要/不要） 

1 甲斐 政國 
・国民スポーツ大会開催の状況について（要） 

・寒冷地交付金の要望について（要） 

２ 本田 俊徳 
・庁舎周辺の環境整備について（要） 

・通学路の防犯灯設置について（要） 

3 田中 春男 
・昨年開催されたコロナ復興イベントについて（要） 

・町内の避難所について（要） 

４ 小笠原 将太郎 

・五ヶ瀬町の人口減少への対応について（要） 

・電算システムの今後の運用方法について（要） 

・五ヶ瀬町の水資源の保全について（要） 

 



一 般 質 問 

順 質問者 質問事項 質問の要旨 質問相手 

１ 甲斐 政國 

（議席番号：8） 

１ 国民スポーツ大

会開催の状況につ

いて 

 

 

 

 

 

 

２ 寒冷地交付金の

要望について 

2027年 9月 25日から 10月 5日に 

かけて国民スポーツ大会、10 月 23 日か

ら 10月 25日にかけて全国障害者スポー

ツ大会が本県において開催される。 

 五ヶ瀬町は相撲競技の会場となってお

りスポーツの振興に大きく期待されると

ころであるが、現況並びに会場設置や運営

等について考えを伺いたい。 

  

五ヶ瀬町は県内でも有数の寒冷地であ

ります。他の市町村に比較してその対策に

町民のみならず行政も多額の経費を出費

することになります。 

 状況を打開するため、県に対し寒冷地交

付金を要望するべきではないかと思いま

すが、町長の考えを伺いたい。 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

町長 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



一 般 質 問 

順 質問者 質問事項 質問の要旨 質問相手 

２ 本田 俊徳 

（議席番号：１） 

１ 庁舎周辺の

環境整備につ

いて 

 

 

 

 

 

２ 通学路の防

犯灯設置につ

いて 

 

 

 

 

 

１．庁舎の壁面、又は、玄関付近に時計、外

気温計等を掲示する考えはないのか伺い

たい。 

２．庁舎は、国道に面しており信号で停車す

る車両もあるので告知用の電光掲示板を

壁面に設置する考えはないのか伺いた

い。 

 

小、中学校の通学路に防犯灯を設置して 

ほしいという声を耳にするが設置の考えは

ないのか伺いたい。 

町長 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



一 般 質 問 

順 質問者 質問事項 質問の要旨 質問相手 

３ 田中 春男 

（議席番号：5） 

１ 昨年開催された

コロナ復興イベン

トについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 町内の避難所に

ついて 

昨年５年ぶりにイベントが開催され

たが、以下の４項目について町長に伺

う。 

（１）最終的な費用及び来場者数につ

いて 

（２）開催するにあたっての施設・音

響等の費用及び業者選定の方法に

ついて 

（３）会場設営に当たってのブースの

位置決めについて 

（４）成果及び今後の計画について町

長の考えは 

 

今回の能登半島地震を受けて、本町

においても備えが必要になってくる

と思われる。以下の４項目について町

長の考えを伺う。 

（１）各避難所の耐震化の整備状況に

ついて 

（２）各避難所の非常用備蓄内容・数

量につい   

  て 

（３）今後大規模災害が起きた時、避

難所での高齢者、女性や妊産婦、

乳幼児らが安心して過ごせるため

の配慮について 

（４）長期に渡る避難が余儀なくされ

た場合の町としての対応は 

町長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



一 般 質 問 

順 質問者 質問事項 質問の要旨 質問相手 

４ 小笠原 将太郎 

（議席番号：4） 

１ 五ヶ瀬町の

人口減少への

対応について 

 

 

 

 

 

 

２ 電算システ

ムの今後の運

用方法につい

て 

 

 

 

３ 五ヶ瀬町の

水資源の保全

について 

 

１．今後の人口減少をどう予測しているの

か。また、人口減少を防止するためにどの

様な対策が実行され、その効果はでてい

るのか。 

２．人口減少対策として重要な住居の整備

や働く場所の確保について、これまでの

実績及び令和６年度予算にどの様に反映

されているのか伺いたい。 

 

１．五ヶ瀬町の電算システム全体にかかる

年間の費用額はいくらなのか。 

２．今後のシステム運用方法及び予算はど

うなるのか。 

３． 近隣自治体との連携など、経費の節減

へ取り組む考えはないのか。 

 

１．五ヶ瀬町の貴重な水資源の源である山

林を保全するために、町として売買に関

する条例を定めてはどうか。 

２． 清流と森の町五ヶ瀬として、全国に名

前を売り込み、知名度を上げるためにも

保全活動を推進するべきだと思うが町長

の考えは。 

町長 

 

 

 

 

 

 

 

 

町長 

 

 

 

 

 

 

町長 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


